

En Alicante, un mes. . . 1'75 pts.  
 Un trimestre . . . 5 .  
 Fuera la capital, trimestre. 5'75 .  
 Extranjero, trimestre . . 15 .

Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Pago anticipado

En la Redacción y Administración de este periódico, calle de San Nicolás, núm. 2, y en la imprenta de este periódico, Jorge Juan, 11 y 13.  
 Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico.  
 Anuncio de las obras de las que se nos remitan dos ejemplares, y estudio crítico bibliográfico de las que, á nuestro juicio, lo merezcan.  
 No se devuelven originales

# EL LIBERAL

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

AÑO I

Alicante 9 de julio de 1886

NÚM. 151

## EL LIBERAL

Viernes 9 de julio de 1886

Desde Madrid

Otro marques de Villena.—En conserva.—El Sr. Pedregal.—La refutación de Becerra.

Madrid 7 de julio de 1886

Con estos republicanos que han venido á las actuales Cortes, sucede algo como lo de la Rodoma encantada. Son unas especies de marqués de Villena, que al volver al mundo, después de muchos años embotellados y en espíritu de vino, hablan en *fabla* y se extrañan de todo.

Habla Salmerón y lo hace como si estuviera en el año 63. Se presenta en el Congreso Pi y no sabe que hay que cumplir una fórmula de cortesía con el presidente, y se queda sorprendido cuando se lo dicen, y no sabe tampoco que un acto solemne como es el juramento, prescribe el traje de etiqueta.

Y de todo esto resulta una cosa original: que los que se creen hombres del porvenir resultan anticuados.

Y siguen dando juego los republicanos.

El Sr. Pedregal ha combatido la lista civil en un discurso bastante destemplado.

El ex-ministro de Hacienda de la república, no comprende por qué se asigna al monarca tanta cantidad. Se lo explica en Rusia donde el Czar asume toda la soberanía, pero aquí en que el rey reina, pero no gobierna, cree el Sr. Pedregal que se puede pasar con una asignación más reducida.

En concepto del orador, lo que debía hacerse es señalar al rey una cantidad para sus gastos particulares, y corriendo á cargo del Estado la administración de todo lo que fuera patrimonio de la corona y boato de la Corte.

El truenogordo lo tenía preparado el Sr. Pedregal para el fin de su discurso. Queriendo defender á la república de la nota de desorganizadora que con justicia se le ha aplicado, ha dicho que la república, cuando llegó al poder, recibió de los monárquicos un cadáver. Que encontró la administración desquiciada, el ejército insubordinado y la patria desecha.

El Sr. Becerra pide la palabra airado y refuta las atrevidas afirmaciones del señor Pedregal. Dice que durante el reinado de la casa de Saboya, no hubo ni una sola corrección que imponer en el ejército por insubordinación, y que se tomen

las cotizaciones de la bolsa de entonces y se comparen con las del tiempo de la república, para conocer el verdadero estado del crédito y de la riqueza del país.

La mayoría aplaude el *revolcón* (*passez moi le mot*) que el Sr. Becerra ha dado al Sr. Pedregal.

Y lo gracioso del caso es que ha resultado el Sr. Becerra defendiendo situaciones que presidió Ruiz Zorrilla, siendo el Sr. Pedregal, republicano de la coalición, el que la ha atacado.

Pío Gil.

### Á «El Constitucional»

Por más que nuestro ánimo es el evitar ciertas cuestiones, que se hallan ya demasiado discutidas, y sobre las cuales tiene ya formado concepto la opinión pública, nos vemos obligados á insistir, porque nuestro estimado colega *El Constitucional* presiente un funesto desenlace para él, el día que deje de llamar la atención pública con cualquiera de sus irrisorias inventivas, y por ello sin duda, viene uno y otro día removiendo asuntos, aun á trueque de ponerse en contradicción consigo mismo; y nosotros, ante tal consideración, siquiera sea por compañerismo y para que no pueda decir nunca, que hemos contribuido á hacer el vacío que naturalmente se va estableciendo en su alrededor, le acompañaremos, aun cuando con disgusto, en tan enojosa tarea.

Sabemos perfectamente, que es inútil predicar en desierto, y sepa el colega que nosotros estamos plenamente convencidos, que al no obrar Dios un milagro, el mal de tan apreciable compañero es incurable, porque él mismo lo dice, su actitud obedece á haber aparecido, en virtud de perfecto derecho, nuestra publicación en el estadio de la prensa.

A nosotros no nos molesta la vida del colega, y prueba de ello es, el que se la deseamos larga y prospera, y nos induce á ello, además del respeto que nos merece toda publicación, la poca sombra que nos hace, pues su permanencia en la prensa, constele, que no nos molesta: lo cual no sucede indudablemente al colega con respecto á nosotros viniendo con esto á demostrar que la mala voluntad que nos profesa, obedece á la inmerecida aceptación que hemos tenido del público en general y de todo nuestro partido, causa que después de todo es agena á nuestra voluntad, y solo debida al prestigio de los hombres, cuya política representa nuestra publicación. ¡Qué pobre defensa tiene el colega!

Volviendo á lo que todo el mundo sabe, haremos constar una vez más, que *El Constitucional* no solo no apoyó la candidatura de nuestro distinguido amigo y correligionario D. Enrique Arroyo en las últimas elecciones, como afirma en su artículo de ayer, sino que le combatió hasta llamarle *candidato cunero*; y sobre que el partido en la circunscripción quería que fuese su representante en Cortes el Sr. Terol, por más que para ello tiene suficientes títulos y que cuenta con la confianza del partido, nunca éste se propuso semejante solución en las últimas elecciones, y ni aun el colega lo quería, porque ya en aquél entonces le profesaba tan mala voluntad al señor Terol, como ahora, que no hay día que no le calumnie, y sin ir más lejos le dice ayer, que se ha retirado de la vida política, lo cual es una grosera impostura, y en prueba de que era falso todo aquél extemporáneo cariño al jefe del partido liberal de esta capital, basta recordar la campaña que contra él sostuvo al presentar su candidatura por el distrito de Villena.

Pero sea de todo ello lo que quiera, esas son cuestiones del momento, y que después de resueltas en uno ú otro sentido, ante la fuerza de los hechos, el que sea buen soldado de un partido, debe acatar lo resuelto, porque esas son las bases de la buena disciplina, tan necesaria para la marcha de las agrupaciones políticas; pero todo esto es demasiado serio para que lo comprenda y mucho menos lo practique *El Constitucional*.

Otro de los supuestos motivos de la disidencia, según el colega, es el haber intervenido los Sres. Viudes y Ganga en la elección de compromisarios, sin contar para nada con el vice-presidente del comité local D. Eduardo Orts, *único que por su carácter y representación debió llevar la iniciativa en el asunto*.

En primer lugar, no se prescindió del Sr. Orts, porque él era uno de los candidatos que para compromisarios trataba de elegir nuestro partido, y en cuanto á que dicho señor fuera lo que expresa el colega, no es menos gratuito, pues el señor Ganga es tan vice-presidente como lo era el Sr. Orts, y además el Sr. Viudes representaba aquí á la circunscripción, porque contaba también con la representación del otro diputado Sr. Arroyo. Ahora lo que hay en esta cuestión es, que allí lo que había que cotizarse eran votos y compromisarios, y el Sr. Orts, apesar de su representación, no podía traer ningún contingente, y por ese motivo tuvo tan poca significación el antiguo vicepresidente del comité liberal en aquellas

elecciones; duro es decir esto, pero cumplimos diciendo la verdad, á instancias reiteradas del colega.

Creemos haber contestado á todos los cargos que hace *El Constitucional* en su artículo *Lo del negro del sermón*, y probado dejamos la sin razón de todo lo que expone.

La rebeldía que sostiene con tan poco acerto el colega no dá más señales de vida que en los ridículos y aparentes impulsos que le presta él: pues la opinión pública, no solo no se preocupa de ello, sino que lo rechaza por insignificante, y en cuanto á nuestro partido, se ríe de esos cuantos ilusos, que cada cual *lleva su gallo bajo la capa*, porque además de no haber respondido ningún número importante ni en cantidad ni en calidad, de correligionarios á su llamamiento, y los que por un momento se fueron vuelven al seno del partido que acaudilla nuestro jefe D. Rafael Terol, cuenta con la desaprobación del jefe supremo del partido liberal y demás personas de importancia en la circunscripción.

### Reformas de la ley provincial

S. M. la reina firmó anteayer el decreto autorizando al ministro de la Gobernación para presentar á las Cortes un proyecto de ley reformando la vigente ley provincial.

No se altera en nada la extensión del censo ni el procedimiento de elección de las Diputaciones, que conservan las mismas facultades que tienen en la actualidad.

La reforma más importante es la del art. 22 que se refiere á la facultad de imponer multas concedida á los gobernadores.

Para evitar la arbitraria interpretación que se le dió durante el último gabinete conservador, se declara que en ningún caso podrán aplicarse las multas á las corporaciones populares ni á ninguno de sus individuos por motivos relacionados con el ejercicio de sus cargos.

Se aclara también el sentido del artículo referente á las dietas señaladas á los individuos de la comisión provincial.

Algunas diputaciones han entendido que las dietas debían fijarse por sesión, y á seguida han acordado celebrar dos y hasta tres diarias.

El artículo se aclara declarando que las dietas son por días, y que cualquiera que sea la duración de las sesiones que celebre la comisión provincial no pueden ser más de una diaria.

Respecto de la manera de constituirse las comisiones provinciales, del sorteo que para ello ha de celebrarse y de la sustitución de sus individuos, se determina también el sentido de la ley, atendiendo á las lecciones de la experiencia y á la doctrina sentada por el ministerio de la Gobernación y por el Consejo de Estado

FOLLETÍN DE «EL LIBERAL» (19)

## Treinta y Cuarenta,

POR

EDMOND ABOUT

lación y empujaban la puerta de comunicación sin cerrar á completamente. Pero el día en que, después de almorzar, se vieron frente á frente, por la primera vez ambos advertidos, sin testigos, en un gran salón tapizado con las Psychys, en Emilia se encerró en un perezooso silencio y empezó á llevar con la punta del cuchillo el compás de una canción sobre su plato, mientras que el capitán buscaba laboriosamente un principio para entrar en materia. No tropezó con otro más á propósito que el pasar revista á los defectos y ridículos del con quien acababa de despedirse. Esto fué un efecto de su ordinario pedirse. Puso á Mario como nuevo; se encarnizó en él triturándole y haciéndole pedazos con cruel satisfacción.

El buen hombre tenía duro el diente, como esos perros mal enseñados que no saben traer una perdiz sin descuartizarla. Dejábale hablar Emilia sin enojarse siquiera de

hombros; pero pintábase en sus ojos ese profundo é implacable desdén de una devota que oye blasfemar de Dios.

No tardó el orador en pasar del singular al plural; hizo extensivo á los jóvenes todos de nuestra época el juicio que de Mario había formado, y probó que una mujer no podía decentemente enamorarse de estos titis. No le hizo Emilia la oposición.

Envalentonado por este aprobador silencio, se deslizó suavemente hasta á regañar con dulzura á su hija por lo que él llamaba sus calaveradas. La reconvinó por su falta de confianza en él; se felicitó de los buenos efectos del viaje y manifestó su complacencia por ver la familia reconstituida. Fué todavía más lejos, porque no era la delicadeza su cualidad más sobresaliente. Se atrevió á decir á aquella niña que su difunta madre, la señora Bitherlin, había sido, sino culpable, ligera al menos; que le había hecho desgraciado, que tenía derecho á una compensación, y que esperaba encontrarla en la buena conducta y fidelidad de su hija.

—Y veamos, la decía. ¿Qué es lo que yo pretendo? Que me ayudes á morir en paz, sin hacerme cambiar de costumbres. Tengo medios de subsistencia para mi vejez, mi salud no es mala, esta cabeza es una de las más sólidas que haya podido confeccionar la naturaleza desde Napoleón; no necesito sino tranquilidad.

Si te hubieses obstinado en tus tonterías, habrías cometido ni más ni menos que un parricidio. Desreglados completamente mis negocios poniéndome para empezar en grande aprieto. Y además te hubieras atrevido á dejarme solo, como un viejo paria, por ir de bureo con tu marido? O me habrías traído á casa un hombre á quien no conozco, que no entra en mis ideas, y que habría querido echárselas de amo y tener razón en otra mía? Tienes para eso demasiado buen corazón. Si fueses capaz de semejante infamia, sería porque no eras de mi sangre, y entonces habría mentido tu madre al jurármelo en su lecho mortuario.

Emilia no respondió palabra, ni lloró, ni demostró pena ni cólera, sino que se parapetó tras el egoísmo de su amor, contra el egoísmo de Mr. Bitherlin.

Sin embargo, llegó Mario á Baden y se hizo conducir al hotel de la Victoria, donde le había citado Mr. Le Roy. Le halló en traje de casa á las cinco de la tarde, y en medio del más estrambótico mobiliario. La cómoda, el velador, el lavabo y aun el mismo suelo estaban atestados de cristales azules, verdes y encarnados, completando la armonía de este cuadro una inmensa cantidad de figuritas talladas en pino, queseritos, cajitas de resortes, cuchillos para cortar papel y relojes de la Selva Negra. Paseábase el dueño de tantas maravillas por entre sus bienes, más

melancólicamente e que al antiguo Mario sobre las ruinas de Cartago. Cuando vió entrar á su compañero de viaje, faltó poco para que le saltase al cuello.

—¡Cáspita! La providencia os trae: ¿Teneis dinero?

—Once luises, de que podeis disponer.

—¡Sois un Cresol!

—¿Creeis?... Pues es mi fortuna para toda la vida.

—¡Tiene once luises, en Baden, y se quejal Mirad, querido, lo primero que vais á hacer es convidarme á almorzar.

—Con mucho gusto.

—Esperad! Os voy á presentar el duque de S... y el príncipe D..., dos amigos míos, que tampoco han almorzado. Sed galante con ellos; son dos millonarios.

Mario abrió desmesuradamente los ojos.

—¿No com rendeis? repuso el parisiense.

Pues sabed que me han pelado, amigo mío, y también á esos caballeros, y á muchos otros que por no abusar me abstendré de presentarlos. Hace dos días que la banca está feroz.

Y cuando pienso que si me hubiese ido antes de ayer me habría llevado sesenta mil francos de ganancia!... Empezé á ganar todo lo que quise... Una racha de encarnados. Luego otra de negros. Lo iba á dejar todo al negro cuando, de repente tuve la inspiración de dejar pasar la talla y retiré la puesta. ¡Crac! Quebró la série y se tragó la banca á los puntos.

Una vez aprobadas estas reformas, entrará a formar parte del cuerpo de la vigente ley provincial, haciéndose una nueva publicación de ella

Sueltos políticos

Según la prensa de Madrid, carece de fundamento la noticia ó rumor, de que los coalicionistas tratan de retirarse de las cámaras en son de protesta.

Se ha dado crédito á esta noticia por la importancia que la prensa republicana ha dado al asunto; pero es indudable que el hecho no tiene fundamento, toda vez que los diputados coalicionistas aseguran que en la segunda legislatura presentarán algunas proposiciones de ley, á propósito del matrimonio civil y otras reformas políticas y administrativas para las Antillas.

Hé aquí una de las habilidades de *El Graduador* que copiamos de su número de ayer: «Comenta el periódico zorrillista las proposiciones de conciliación entre los fusionistas, publicadas por nosotros, y escribe:

«Pero se excluye al Sr. Ganga del arreglo constitucional; se cercenan inconsideradamente las atribuciones de partido, y esto no lo aceptará el Sr. Ganga y por consiguiente el señor Terol, ó sea el jefe que vé por los ojos del propietario de EL LIBERAL.»

«Jefe que vé por los ojos del propietario de EL LIBERAL!

La frase es buena, y puede aprovecharse. Animo, *Constitucional Dinástico*, que eso es de repertorio.»

El diario de la república posible excita á su cofrade *El Constitucional*, con la sana intención de profundizar las discordias.

Ya hemos dicho, y repetiremos mil veces, que este es el oficio y la política de nuestro estimadísimo y nunca bien ponderado colega; su misión en la prensa no es otra sino tratar de dividir para hacer la política en provecho propio, pero ya todo el mundo conoce sus tretas, y sus habilidades no dan el resultado que se propone, pues le comprenden propios y extraños, y si no véase lo que á propósito de la conducta del travieso colega dice *La Unión Democrática*, en el párrafo de un artículo que titula, «Fíjese *El Graduador*»:

«Burda y muy burda es la trama urdida por *El Graduador*; conocida es su aviesa intención de desunir al partido republicano, y poco honrosa la misión que se ha impuesto de desvirtuar los hechos más evidentes.»

Esta y no otra es la verdad. *El Graduador* no tiene más misión que introducir el cisma y la división dentro del partido republicano, del monárquico y de todas las escuelas políticas, para ver si de este modo puede conseguir algunos puestos en el ayuntamiento ó algunas credenciales de diputados provinciales; pero están verdes, carísimo compañero.

Copiamos de nuestro apreciable colega local *La Tarde*:

«Con motivo de algunos sueltos publicados en los diversos periódicos de la capital, á propósito de la tan cacareada coalición entre las fracciones del partido fusionista local desunidas, han creído algunas personas que había ya inteligencias y convenios, que pronto darían el resultado predicho por más que después de los ataques que unos y otros se han dirigido y de la proclamación del señor marqués de Benalúa, pareciese imposible todo arreglo amistoso.»

Efectivamente, nada hay de cierto en estos rumores, ni es posible que por ahora se lleve á cabo una alianza que si convenía para el buen nombre y la disciplina del partido, no

¿Tuve buena nariz? Vuelvo al encarnado y me sigue la suerte. ¡Diez encarnados seguidos! Todo el mundo me seguía. No se veían dos luces en el negro. Desgraciadamente dieron las doce de la noche. Media hora más, y desbancamos!

—Debo advertiros, interrumpió Mario, que no conozco absolutamente el juego de que me estás hablando

—Demasiado pronto le conoceréis, pobre amigo mío: es horriblemente sencillo. Yo entré, pues en esta habitación, en la maldita habitación que veis, con setenta mil francos en billetes, en napoleones y federicos: hasta había un florín! Al despertarse al día siguiente, hice voto de no volver á jugar en todo el año. Empezé á corretear las tiendas para distraerme inocentemente en comprassin consecuencias. Dí monedas de cinco francos á los pobres; presté á puñados el oro á las damas que no le tenían... ¡adelantos para el invierno! Di un paseo en coche, y encontré el campo lleno de poesía: pareceme que todas las hojas de los árboles estaban firmadas por el gobernador del Banco de Francia! ¿Por qué no me marché? ¡Ah! sí, por qué? Vos teneis la culpa! Estábamos citados aquí! A vos debo mi ruina. Setenta mil francos me cuesta este hombre! Diez mil de ellos no me pesan, los traía para perderlos; pero los otros sesenta mil no habían nacido para perderse, y la prueba es que los gané en un principio! En

reviste el mismo caracter de urgencia para quien no espera nada de la política.

Esta es la verdad. Se conoce que el colega vespertino está muy al tanto de lo que pasa en nuestro partido; pero al que con tanta frecuencia le informa, debe exigirle más hjeza en sus noticias, pues hoy dá como probable lo que al día siguiente dice que no es posible que por ahora se lleve á cabo.

Lo que haya de ser ser será, estimado compañero.

Esta es la verdad.

Sección Oficial

Boletín oficial

El de ayer contiene: Parte de la *Gaceta* noticiando que SS. MM. el Rey y la Reina Regente (q. D. g.) y su augusta Real familia continúan en esta Corte sin novedad en su importante salud.

Edicto del gobierno civil haciendo saber que según el Ingeniero jefe de minas del distrito de Valencia, del 11 al 15 del corriente mes, se procederá por el personal facultativo de aquella dependencia, á la demarcación de la mina «La Infancia», sita en el término de Hondón de las Nieves.

Reales decretos de la Presidencia del Consejo de Ministros resolviendo dos expedientes de competencia suscitada entre los gobernadores de Vizcaya y Granada y los jueces de primera instancia de Valmaseda y del distrito del Sagrario de Granada.

Edictos de ayuntamiento. La depositaria de fondos municipales de Alcolecha publica la cuenta del cuarto trimestre del año económico de 1885-86.

Extracto de los acuerdos tomados por el ayuntamiento de Torremanzanas, durante los meses de abril, mayo y junio del año 1886.

Edicto de juzgado.

Telegrámas

Elecciones en Inglaterra

Londres 6.—En las elecciones verificadas hoy han obtenido mayor ventaja los conservadores.

El número de éstos elegidos ascendía por la mañana á 168 y por la tarde á 175.

La cifra de unionistas ó liberales disidentes no ha variado así como la de los parnellistas.

Los gladstonianos han aumentado de uno ó sea en junto hasta ahora elegidos 77.

La candidatura del conocido hombre público Goschén ha fracasado.

Londres 6 (n).—Se acaban de recibir más datos sobre las elecciones de hoy; según ellos van elegidos ya:

- 187 conservadores.
- 43 unionistas.
- 38 gladstonianos y
- 39 parnellistas.

Desordenes en Irlanda

Dublín 6.—A consecuencia de los grandes desordenes de que fué teatro esta ciudad, se han hecho unas cien prisiones.

Los ánimos están muy sobrecitados.

Se han adoptado precauciones ante el temor de que vuelva á alterarse el orden público.

Terminaron las huelgas

Bruselas 6.—Han terminado las huelgas que todavía existían en varios centros industriales de Bélgica.

Cereales extranjeros en Francia

París 6.—Cámara de los diputados.—Continúa la discusión sobre el recargo de derechos á los cereales extranjeros.

fin, si me dais de comer, me tapais la boca. Estoy esperando dinero, y en mi casa se hallan otros muchos que soñamos, con la llegada del correo.

Pero está muy mal servido: parece tirado por escarabajos. Me ocurrió un instante la idea de hacer dinero de las miserables compras que estais viendo; pero los que me las vendieron no quieren volverlas á comprar sino con el ochenta y cinco por ciento de pérdida! Me han querido probar que todo esto es feo y de mal gusto, y comienzo á ser de su opinión. ¿Queréis una quesera, mi pobre Narin? ¿Queréis un cuchillo? ¿Queréis una botina de cristal azul! ¡Calla! Se ha roto! Estos son géneros de pacotilla! Les toca uno con el pié y se hacen pedazos! Tened cuidado, no piseis los vidrios. Paseaos mas bien, sobre las queseras, eso es más campestre. A propósito. ¿Y vuestros amores? ¿Seguís bien con la linda rubia? ¿Habeis domesticado al viño Mohicano? Apuesto á que no. ¿Han venido á Baden? Tengo apostados veinte y cinco luises sobre la cabeza del tigre, y me alegraría mucho de que me los hiciera ganar pronto. ¡Ah! Se me olvidaba decirnos que tenemos en el hote Real, una dama de vuestro país. Os conoce, y creo que mucho. Habla muy bien de vos. Soberbia mujer! Juno en persona! En las carreras la llaman la fuerte Aurelia. Ganó mil escudos con mi buena suerte, y tuvo el talento de contentarse. La he

Los proteccionistas insisten en que dicho asunto se declare urgente.

Después de una renida discusión se aprobó la urgencia por 307 votos contra 257.

Se acuerda aplazar para el jueves próximo la discusión de los artículos.

Los proteccionistas se muestran muy satisfechos de esta victoria.

Eclos locales

Ayer tuvimos el gusto de recibir un atento B. L. M. del distinguido coronel primer jefe del regimiento infantería de Tetuán, de guarnición en esta plaza, participándonos que deseoso de complacer al público de esta ciudad y contribuir por su parte en lo que pueda, á o que la prensa local ha indicado respecto á proporcionar algún aliciente más á los forasteros que en esta época nos visitan, ha dispuesto toque la brillante música del regimiento de su mando, los jueves y domingos en el paseo de Méndez Núñez, de nueve á once de la noche.

A este B. L. M. nos acompaña un elegantísimo programa con las piezas que se tocaron en la velada de anoche, el cual tuvimos el disgusto de no poder publicar ayer, por no llegar á tiempo á nuestro poder.

Agradecemos muchísimo al bizarro coronel D. Julián Amado Salazar la atención que nos ha dispensado al prestar atención á nuestras indicaciones y le felicitamos por su afán en complacer al público alicantino, asociándose con entusiasmo á todo aquello que pueda contribuir al mayor brillo de la población, en donde goza de tantas y tan grandes simpatías

Dentro de breves días abrirá de nuevo sus puertas el Teatro-Circo de esta capital, funcionando en él la compañía del Circo ecuestre de Gibraltar.

Dicha compañía, compuesta de varias notabilidades, amatestradas, que seguramente llamarán mucho la atención.

Estos espectáculos durarán hasta los primeros días del mes próximo, en cuya época empezará á funcionar la notable compañía que dirige el maestro Cereceda, que en la actualidad se encuentra en Cartagena.

Hoy á las cinco de la tarde celebrará sesión el Excmo Ayuntamiento de esta capital.

La guardia para el día de hoy en la Casa de Socorro está á cargo del profesor D. Francisco Benites y Roman.

Ha empezado á levantarse la vía vieja del puerto, quedando por tanto libres los terrenos cruzados por la misma, para que sus dueños puedan destinarlos al objeto que tengan por conveniente.

Según tenemos entendido, entre los festejos que se preparan para los primeros días de agosto, figura el popular *Ball de Torrent*.

Celebramos mucho este acuerdo que seguramente verán con mucho gusto la mayoría de las gentes de la población que son muy aficionadas á este espectáculo, el cual en realidad es bonito y característico.

El nuevo arquitecto municipal, según tenemos entendido, se ocupa en estos momentos en la rectificación de algunas de las alineaciones del ensanche de esta capital.

Buena falta hacía que se tomara este asunto con el interés que merece, pues hay algunas

prometido que iríais á verlo, y os suplico que la visiteis, porque eso siempre consuela un poco. Pero, Dios mío, qué figura tan rara haceis! ¿Intentarías por casualidad de cometer un disparate?

—Sí, respondió Mario. Y no espero más que la llegada de la señorita Bitherlin que me ha prometido morir conmigo.

—Palabra de honor que está loco! Pero desgraciado, qué haríais entonces si hubiéseis perdido setenta mil francos?

—Yo he perdido diez veces más, y no me he entristecido. Hoy es otra cosa. Mi vida carece de objeto, y como no tengo felicidad que esperar sobre la tierra, me largo

—Pero antes de convidarnos á comer! Dejád que me ponga una levita; en el camino nos encontraremos á esos señores, é iremos á inspirarnos á la *Restauración*.

Una hora después, se había confiado estensamente Mario á los amigos de Mr. Le Roy. Consoláronle de la mejor manera posible el joven Juque y el pequeño príncipe, devoraban los manjares más suculentos que hallaron en la carta. Estas víctimas del juego se divertían cordialmente con su indigencia. Nada divierte tanto á un muchaco rico como verse uno ó dos días en la miseria. Ahogábase de risa. La pena de Mario les parecía cosa algo más seria que su pobreza, pero no mucho. Conocían más de cien remedios infalibles todos, contra la desesperación de

cosas en él, que realmente no se comprenden.

El señor arquitecto hará bien en proceder con toda la energía posible, en la seguridad de que toda la población se lo agradecerá.

El lunes próximo se empezarán las operaciones de la Sucursal del Banco de España en esta plaza en el nuevo edificio de la plaza de la Constitución, cuyas obras se han terminado completamente

Felicitamos al Sr. Torres, Director de la Sucursal, por su actividad é interés porque no se interrumpían los trabajos de las oficinas bajo su dirección, aprovechando un día de fiesta para efectuar la mudanza.

Los vecinos de la calle de Bendicho nos ruegan supliquemos á quien corresponda, se mande limpiar; pues los barrenderos no pasan por allí hace mas de seis meses. También se quejan de que dicha calle está sin rótulo y de que la casa de la misma que hace esquina á la de Jorge Juan amenaza ruina, ofreciendo peligro para los que la habitan y para los transeúntes.

Trasladamos la queja á los encargados de la policía urbana, rogándoles atiendan á los vecinos referidos, que tienen el mismo derecho que los del resto de la ciudad á los servicios municipales.

Eclos de los pueblos

Se ha dejado sin efecto el nombramiento de D. Pedro Nicolau de peatón conductor de la correspondencia de Muro á la carretera provincial de Alicante, y se ha nombrado con el carácter de provisional á D. Isidoro Pérez.

Ha sido declarado cesante D. Rafael Sirvent y Miró del cargo de peatón conductor de la correspondencia de Jijona á Torremanzanas, y se ha nombrado en su lugar á don Antonio Gisbert y Miró.

En la central de telégrafos de Madrid está detenido un despacho dirigido á Pascual Aliaga, Corredora Alta, 6, segundo, cuyo individuo no se ha encontrado.

Ayer mañana estando un trabajador en el andamio de la obra de la casa número 26 calle de la Virgen de Agosto de Alcoy, tuvo la desgracia de caerse, causándose una herida en la cabeza y dos contusiones.

Ha sido nombrado juez municipal de Albaterra, D. José Segura Vicente.

Según *El Diario de Orihuela*, reúne grandes probabilidades, y hasta se puede decir que se tiene la seguridad el que dentro de poco tiempo se establezca en aquella importante ciudad el gas para el alumbrado público.

Una mejora digna de aplauso sería y que de fijo reclama el interés de dicha población.

También parece que se levantará una nueva plaza de toros, y váyase una cosa por otra.

Por los vigilantes de la administración de consumos de Orihuela ha sido aprehendidas unas carretas que por el camino de Bigastro, al parecer iban cargadas de yeso, pero que bien registradas han resultado que lo estaban de sal, pues debajo de aquél se hallaba el cargamento de ésta.

Con motivo de este suceso, han sido detenidos, el consignatorio que es un vecino de

amor. Ca la cual hizo la apología del tratamiento que creía más seguro y que le habían dado mejores resultados; pero los tres convidados convinieron en que las aguas de Baden eran el mejor específico para las afecciones del corazón. Mario les dejó decir y aun se chispó algo bebiendo á su propia salud; pero si al levantarse de la mesa hubiera estado allí la señorita Bitherlin para dividírle con él, hab ía tomado muy seriamente su veneno. Se le llevó á pescar por los salones de la *Conversación*, es decir por los salones del juego. Encontró reunidas allí lindísimas mujeres de todo el mundo; pero la vida con otra le parecía menos apetitosa que la muerte con Emilia. Mr. Le Roy le enseñó el treinta y cuarenta de lejos, y la ruleta de cerca.

Hé aquí! le dijo, un juego sin consecuencias y hecho para los niños que necesitan distraerse. Aquí se puede arriesgar hasta la cantidad mas humilde: cuarenta cuartos. Esto es lo que se llama florinear en el Baden ese idioma.

Los hombres no van sino al treinta y cuarenta, porque allí la banca se reserva menos suertes, y sobre todo porque puede emplearse el talento del jugador. Sin embargo, si queréis probar aquí fortuna, poned un luís sobre los seis últimos números, eso es, á caballo sobre las dos líneas. Bueno. Ha salido el 33. Ganáis seis veces vuestra puesta: bien

Correo de Madrid

Madrid 7 julio 1886.

Sr. Director de EL LIBERAL.

Señor Director: La nota culminante de hoy en la vida política, ha sido la votación de las comisiones respectivas para los presupuestos de Cuba y Puerto-Rico, para los proyectos de crédito agrícola y redención de censos y para la proposición de reforma de la ley de sargentos.

Pero de todos ellos, en donde se reconcentró más la atención fué en la sección sétima que por suerte se habían reunido 14 republicanos coalicionistas y el legitimista barón de Sangarren, dándose además la coincidencia, en que pertenecieran á la misma varios diputados de alta talla política, pues entre los republicanos se encontraban los señores Salmerón, Azcárate, Pedregal, Muro, Portuondo, Labra Montoro y otros; de los conservadores los señores Cánovas, Toreno, Silvela, Cos-Gayón y marqués de Pidal y de los ministeriales los señores Navarro Rodrigo y Angulo; y como son todos ellos de tanta significación, de ahí el que llamase la atención lo que ocurría en esta sección.

La primera cuestión, en la que se esperaba mucha, era en la designación de presidencia, pero el Sr. Cánovas con gran prudencia, espuso, y fué aceptado, que habiendo sido el Sr. Salmerón presidente del Consejo de ministros antes que él, por antigüedad correspondía á aquél la presidencia. En la votación fueron derrotados los republicanos, porque votaron unidos ministeriales y conservadores, habiendo obtenido éstos 28 votos, que dieron el triunfo al Sr. Ferratges, contra 16 que alcanzó el Sr. Portuondo, habiendo votado con los republicanos el barón de Sangarren.

Desde este momento perdió ya el interés que había despertado esta sección, pero á última hora se suscitó un incidente en el que en el fondo de la cuestión se pusieron de acuerdo los conservadores y republicanos, pero en el acto de la votación cada cual obró por cuenta propia, resultando el Sr. Vicenti con 19 votos, el Sr. Prieto y Caules con 13 y el Sr. Silvela con 3.

En el Senado continua la discusión del *modus vivendi*, que ha despertado gran interés. Uno de estos días leerá en el Congreso el señor ministro de la Gobernación los proyectos de leyes provincial y municipal; en la primera se introducen pocas alteraciones en la hoy vigente pues la elección de diputados y sus facultades no sufren alteración alguna, pues la parte principal de la reforma se concreta más principalmente el art. 22 de la que rige, á fin de evitar que al amparo del mismo se cometan las arbitrariedades que hicieron los conservadores, dándole una interpretación torcida; y en cuanto á las dietas de la comisión, dice que aun cuando se celebren en el día más de una sesión, para el caso de percibir aquéllas, se considerarán como una sola.

La enmienda del Sr. Romero Robledo pidiendo la consignación de dos millones en la lista civil para la reina regente, será probablemente desechada, pues ni los ministeriales ni los ortodoxos la admiten.

Hoy se ha verificado el entierro del magistrado D. Pablo Mateo Sagasta, que ha sido presidido por el señor Presidente del Consejo de Ministros, ministros de Gracia y Justicia y Gobernación, presidentes del Senado y del Tribunal Supremo. El acto ha estado muy concurridísimo, como era de esperar, por los muchos amigos que tenía el laborioso funcionario de la administración de justicia y Senador del Reino.

Suyo afectísimo,

El Corresponsal.

De aquí y allí

Martirio de una esclava

Del periódico tangerino *Al Moghreb Al Aksa*, copiamos las siguientes líneas:

En la tarde del miércoles pasó por la plaza grande un moro, el cual traía asida de un brazo á una esclava mestiza, joven de veinticuatro años. Llamó la atención de un amigo nuestro los lamentos desgarradores de la pobre joven á quien su conductor y dueño golpeaba con una piedra en la cabeza, repitiendo aquella sus gritos de dolor cada vez que el despiadado conductor repetía el cruel tratamiento.

A los lamentos de la infeliz esclava contestaba su verdugo maldiciendo el dinero que había pagado por ella y redoblando sus golpes sobre la cabeza de su víctima desgraciada, que por toda queja lanzaba ayes lastimeros y un ronco gemido que le salía del pecho cada vez que un nuevo golpe venía á aumentar su dolor y la sangre que salía de sus heridas.

A esta escena edificante seguían varios moros contemplando el triste espectáculo con la misma calma é indiferencia que si se tratase del hecho más digno y natural. Intervino

nuestro amigo en favor de la pobre esclava, sin que su dueño feroz se diese por entendido á las observaciones que le hacía. Rucurrió con súplicas á los moros que contemplaban tan escandaloso hecho y le contestaron que la esclava era propiedad de su dueño y que si éste la mataba, para él sería el daño, pues lo que perdería el dinero que había pagado por ella.

En vista de esto, y no pudiendo convencer nuestro amigo á aquéllos miserables, encontrándose solo en la playa, vino corriendo al pueblo en busca de alguien que le ayudara á salvar aquella criatura indefensa; pero desgraciadamente cuando volvió ya habían desaparecido el verdugo y su víctima, ignorándose hasta la fecha cuál habrá sido la suerte de esta desgraciada.

Una madre desnaturalizada

Hé aquí lo ocurrido en Bilbao el pasado viernes y que trascribimos de un diario de aquella capital:

«Es preciso no tener corazón ó tenerlo de la fiera más sanguinaria para llevar á cabo el hecho salvaje que á eso de las dos de la madrugada realizó ayer una joven desnaturalizada, en el piso 3.º, derecha, de la casa número 20 de la calle de San Francisco. A la hora citada hallábase acostada en la cama la joven en cuestión, cuando de repente, sintiéndose con dolores de parto se encaminó al escusado de la casa, y después de dar allí á luz con toda felicidad una preciosa y robusta niña, la arrojó por dicho escusado.

No habían trascurrido cuatro horas, cuando un vecino de la misma casa oyó desde su habitación débiles lloros que partían al parecer de uno de los tubos de los escusados; avisó al alcalde de barrio del distrito, éste á los barrenderos después de cerciorarse de los lloros, y todos juntos examinaron las alcantarillas y extrajeron de entre las inmundicias á la niña recién nacida que permaneció en aquél pestilente sitio lo menos cuatro horas.

Sin demora se avisó al médico D. Vicente Sáinz, quien, con ayuda de algunas mujeres, logró hacer entrar en reacción á la tierna criatura, prodigándole cuidadosamente cuantos auxilios eran necesarios, pues apenas podía alentar y se hallaba completamente fría, pero sin que se notara en ella contusión alguna de gravedad.

En seguida se dió conocimiento del suceso al juzgado, el cual ordenó la conducción de la niña á la casa de expositos, una vez inscrita en el registro civil, y de su joven madre al hospital, desde donde pasará á la cárcel después de restablecida.

Esta desnaturaliza joven, de 22 años de edad, soltera, costurera de oficio, y natural de Zuaza (Alava) tenía ya preparado el baul para marchar en el tren de las nueve de la mañana, y se disponía á salir de la habitación cuando fué detenida.

A la hora en que escribimos estas líneas la niña está perfectamente, opinando los facultativos que vivirá.

Triple asesinato

Un periódico de Morella dice que en el pueblo de Villafraña del Cid, un hombre celoso y brutal, que á causa de su exagerada suspicacia vivía separado de su esposa, á la que en diferentes ocasiones había maltratado y amenazado de muerte, llevó á cabo esta amenaza en la mañana del citado día.

Se hallaba la referido mujer cosiendo tranquilamente en la puerta de su casa, cuando su marido, deslizándose sigilosamente, pegado á la pared de la calle para no ser visto, llegó junto á ella, y sin darle tiempo para huir, le descargó varios golpes de hacha, que dividieron el cráneo y le ocasionaron una muerte inmediata.

El asesino la emprendió después con su suegra, que estaba también allí, y de otros golpes la derribó en el suelo sin sentido, y aun quiso hacer otro tanto con una mujer, que casualmente fué testigo de esta sangrienta escena, pero la acerada hacha dió contra un madero, y la que estuvo en peligro de ser la tercera víctima pudo escapar.

El juez de instrucción de Morella, apenas tuvo conocimiento de tan atroz crimen, se presentó en Villafraña para iniciar diligencias.

La suegra, aunque en mal estado, quedó con vida, y aun se abrigan esperanzas de salvarla.

El parricida huyó por aquéllos montes y todavía no ha sido capturado, á pesar de la activa persecución de la guardia civil.

Espectáculos

Teatro Principal

Circunstancias relacionadas con la paz del hogar y el deseo de asegurar una pingüe fortuna, inducen al duque Linati á sustituir su única hija, muerta, por la de una infeliz mujer, cuyo marido sufre condena en presidio. La sustitución se verificó certificando el médico el fallecimiento de la hija del presidiario, que desde aquél momento pasa á ocupar el lugar de la hija del duque, mientras el cadáver de ésta, deportado en el lecho miserable del tugurio de la familia del penado, sirve para que sorprendidos los encargados de velar por el cumplimiento de las leyes, sancionen el

cambio llevado á cabo con tantas apariencias de verdad.

La esposa del presidiario, sigue á su hija al palacio del duque con el carácter de camarera, y la niña, que por su tierna edad no ha podido apercibirse de nada de lo ocurrido, se considera dueña de aquella casa, en la que todos, desde el duque, su fingido padre, hasta el último criado, se desvelan por halagarla.

Así trascurren cinco años sin que la más ligera nube empañe la paz del aristocrático hogar, durante cuyo tiempo, la niña ha adquirido los primeros conocimientos de una educación, en armonía con las exigencias de su imprevisto linaje. Pero llega un momento en que en la situación de su madre y la del duque se opera un cambio brusco; el presidiario ha cumplido su condena; ha vuelto al pueblo, se ha presentado en palacio, y con esa intuición propia de los que, como él mismo dice sarcásticamente, *han cursado una carrera en los colegios* del crimen, se ha apoderado del secreto de la supuesta muerte de la hija, y viene resuelto á descubrirlo todo, ó á que se le restituya su familia; las leyes le ampararán en esta empresa, porque si bien él contrajo una deuda con la sociedad, la ha pagado *honradamente* hora por hora minuto por minuto, en los cinco años de la forzada reclusión á que fué condenado: su mujer, es suya, y tiene derecho á reclamarla, su hija es su hija, y no hay poder bastante en la tierra para arrancarla de sus brazos.

En vano la esposa se esfuerza en probar al iracundo padre que su hija ha muerto, en vano le entrega el certificado de defunción; el antiguo presidiario insiste en sus exigencias y promete volver para dejar terminado el asunto. Al siguiente día cumple su promesa y se presenta nuevamente en palacio: no satisfecho con las esplicaciones de su mujer, que en momentos determinados llegan á conmovérle, quiere ver al duque, y cuando ella se retira para avisarle, se presenta la niña que en un principio teme, pero que luego se acerca al presidiario, creyéndole un desgraciado; todo cuanto éste le dice de las personas pobres y abandonadas á los sufrimientos de la miseria y del hambre, es nuevo para la heredera del duque; ella no conoce más mundo que el del lujo, de la comodidad y del cariño á que su espléndido padre le tiene acostumbrada; pero el duque le ha enseñado también á ser caritativa y buena, estudiosa y humilde; sabe tres idiomas, tiene institutriz y criados, y conserva algunos ahorros que ofrece y obliga á tomar al presidiario.

Los generosos sentimientos de la niña, expresados en un raudal de frases conmovedoras, despiertan en el alma del presidiario ideas de arrepentimiento que no habían cruzado por su mente en los cinco años de su condena.—Esta niña—exclama—ha conseguido en cinco minutos lo que los jueces no lograron alcanzar con su severo castigo: no la arrancaré de esta casa donde es feliz, para darle mi nombre deshonrado, pero exigirá el duque montes de oro que me permitan ahogar en el vértigo de los placeres del purísimo y santo recuerdo de mi mujer y de mi hija, muerta para mí.—Y cuando se presenta el duque, y olvidando momentáneamente aquéllas impresiones, se dirige á él con los puños crispados dispuesto á vengarse del hombre que le roba el cariño de su hija, vuelve el recuerdo de ésta á cruzar por su nublada frente, y cae de rodillas besando la mano del protector de su familia, al que pide conmovido una modesta plaza de criado para poder vivir durante su vejez cerca del angel que Dios providencialmente separó de su lado.

Tal es el argumento del drama *Duca é forzato*, que en la noche del miércoles puso en escena la compañía italiana de los hermanos Lambertini. Consignando que cada escena de de aquella linda producción, fué una ovación para los actores encargados de interpretarla, creemos escusado descender á más detalles: no hemos sin embargo de omitir que la niña DORA, la Sra. Lambertini y los Sres. Lambertini y Servolini, protagonistas del drama, desempeñaron sus respectivos papeles con la propiedad y la riqueza de detalles que tan justa reputación les ha conquistado.

Terminó la función con la comedia en tres actos *Genio y Riconoscenza*, cuyo primer papel, encomendado al inspirado artista Luigi Lambertini, hizo las delicias del escogido público que asistió á la representación.

Luigia Lambertini que acompañó á su hermano en la ejecución de esta obra y los señores Servolini y Satriano, merecieron los honores de ser llamados varias veces al proscenio por cierto con sobrada justicia; mereciendo mención especialísima el Sr. Satriano, que hizo un tipo delicioso de músico ambulante, acompañado siempre de *su carísimo Casemiro*.

De la función de anoche, primera de moda de la temporada, que estuvo bastante concurrida, nos ocuparemos detalladamente en nuestro próximo número.

A LOS ENFERMOS DE LOS OJOS

El médico oculista D. Ginés Soler Gasga tiene abierto su gabinete de curación en la calle de Castaños, núm 18, principal. Horas de consulta: de ocho á nueve de la mañana y de once á una por la tarde

CLINICA

DE ENFERMEDADES VENÉREAS Y SIFILITICAS

á cargo del médico consultor, DON ANTONIO ERADES

Consulta de once á una y de ocho á nueve de la noche. Princesa, 2, principal.

GABINETE CLINICO

DE ENFERMEDADES DE LOS OJOS

Á CARGO DE

Don José Pons Samper,

médico oculista, primer ayudante y jefe de clínica del doctor La Rosa.

CONSULTA DIARIA, DE DIEZ Á DOCE

Curación gratuita á los pobres los martes, jueves y sábados de nueve á diez. Calle del Bale, núm. 1.

ESTABLECIMIENTO HIDROTERAPICO DE ALICANTE

Calle de la Princesa, número 6

MÉDICO-PROPIETARIO,

D. Vicente Pérez y Gomis

En este balneario, único en su clase en esta población se preparan baños minerales medicinales artificiales, aromáticos, sulfurosos, de vapor seco y húmedo, etc., etc. Sala de duchas instalada con arreglo á los últimos adelantos de la ciencia.

Baños de placer. . . . . una peseta. Abono de nueve baños . . . . . ocho

Observatorio meteorológico DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL

Observaciones del día 8 de Julio de 1886.

|   |               |
|---|---------------|
| Barómetro . . . . .                               | 758.48        |
| Termómetro . . . . .                              | 31.0          |
| Viento . . . . .                                  | N. E. Viento. |
| Atmósfera . . . . .                               | Despejada.    |
| Mar . . . . .                                     | Rizada.       |
| Temperatura máxima del aire á la sombra . . . . . | 33.4          |
| Idem mínima durante la noche . . . . .            | 18.0          |
| Irradiación nocturna . . . . .                    | 5.0           |
| Evaporación en milímetros . . . . .               | 5.07          |

ÚLTIMA HORA

TELEGRAMAS DE «LA TARDE»

Madrid 8 (12.20 m).—El Sr. Camacho negará la petición de los diputados valencianos que solicitan se imponga un derecho transitorio sobre los arroses extranjeros. El orden público es inalterable. Ha sido denunciado *El Progreso*. Aumenta la agitación en Irlanda. Madrid 8 (2.10 t).—En los momentos que el Sr. Pedregal, diputado de la coalición republicana desautorizaba á *El Progreso*, recibía éste un telegrama de felicitación del Sr. D. Manuel Ruiz Zorrilla. Coméntase mucho esta coincidencia. En el bolsín se hicieron anoche operaciones con una pequeña diferencia en baja de los cambios de ayer en bolsa. Madrid 8 (2.20 t).—Es segura la derrota de Gladstone. Se ha celebrado consejo de ministros bajo la presidencia de S. M. la reina regente. Ha carecido de interés político. No se han repetido los terremotos en Andalucía.

TELEGRAMA DEL CASINO

Madrid 8 (3.30 t).—Pi combate dotación real. Fines mes suspensión Cortes. Dificultades Rusia Inglaterra. Bolsa 60,20. Madrid 8 (6.15 t).—Pi anárquico, repeticiones llamadas orden. Camacho energética defensa Alfonso. Magnífico discurso León y Castillo. Domínguez energética protesta. Bolsa, 60,20.

Servicio telegráfico de EL LIBERAL

Madrid 8 (10.50).—Un grupo esperó á Pi á la salida del Congreso victoreándole. Ha fallecido el Arzobispo de París. El lenguaje de la prensa rusa es belicoso. Después de la hora oficial de Bolsa han subido los fondos públicos.

ALICANTE.—EST. TIP. DE ANTONIO REUS Jorge Juan, 11 y 13

# SECCION DE ANUNCIOS

## A. GUILLEN LOPEZ,

MAYOR, 13, 15 Y 17. (No confundirse).

### QUINCALLERÍA

|                    |               |
|--------------------|---------------|
| Maletas.           | Cortaplumas.  |
| Sombrereras.       | Lancetas.     |
| Planchas-vapor.    | Peines.       |
| Idem ordinarias.   | Batidores.    |
| Gitfos superiores. | Gutaperchas.  |
| Ara-mantas.        | Petacas       |
| Bolsas de viaje.   | Porta-monedas |
| Sacos de noche.    | Cepillos.     |
| Caramañola.        | Sombrillas.   |
| Tijeras.           | Bastones.     |
| Cucharas.          | Bujías.       |
| Cuchillos.         | Hules.        |
| Tenedores.         | Plumeros.     |
| Cucharones.        | Anteojos.     |
| Navajas.           | Petacas.      |

### GRAN SURTIDO DE FERRETERÍA

Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60. Pasadores embutidos fuerte, de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle, sala y cuarto.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas, ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

### CAMAS INGLESAS

maqueadas de hierro y de metal fino. De un cuerpo.—De canónigo ó cameras.—De matrimonio.

Se recomiendan por bonitos sus dibujos, solidez y precios económicos.

### A LOS HOJALATEROS

Hojalatas dulces CA CI id id CA. CD marca.—Grifos metal todos números Estaño superior Bandera y Cordero. Latón en planchas, varios números Lámparas para aceite, tamaño corriente. Cobre en planchas varios gruesos. Diamantes para cortar cristales.

### A LOS CARPINTEROS, HERREROS y demás oficios

|              |                  |
|--------------|------------------|
| Azuclas.     | Serruchos.       |
| Hachas.      | Verdugos.        |
| Garlopas.    | Ficheros.        |
| Cepillos.    | Trincadores.     |
| Junteras.    | Triángulos.      |
| Guillames.   | Barrenas.        |
| Tenazas.     | Berbiquis.       |
| Alicates.    | Formones.        |
| Corta-frios. | Gubias.          |
| Visagras.    | Roblones.        |
| Limas.       | Escuadras.       |
| Escofinas.   | Cuchillos.       |
| Sierras.     | Destornilladores |

### El Magnesiano doble efervescente

PERFECCIONADO POR

D. CARLOS JOSÉ BELLIDO.

se caracteriza por su grato y fino sabor... por su conservación inalterable... por su efervescencia incomparable... y por sus eficacísimas virtudes para favorecer las digestiones, corregir las acideces del estómago, calmar los dolores gastrálgicos, neutralizar los efectos del vómito y desvanecer los vahidos, flatos, náuseas y dolores de cabeza.

Precio una y dos pesetas frasco

FARMACIA DE BELLIDO, PLAZA DE ISABEL II

### CALENTURAS

Cuartanas, tercianas y cotidianas, toda clase de fiebres palúdicas ó intermitentes se curan infaliblemente con las píldoras febrífugo-infalibles de Fernandez. Caja de 40 píldoras para las benignas, 12 rs., y de 81 para las rebeldes. 24 rs., y por 2 reales más se remiten por el correo. Se hacen por fanegas, se venden por millones de cajas, y las imitaciones no han podido mermar la inmensa clientela. Expendedor y elaborador por mayor, Pablo Fernandez, Madrid, plaza la Villa, 4, y Sacramento 2, y las principales boticas de España. Alicante Soler y todas las principales boticas.

### LA ALICANTINA

FUNERARIA DE MANUEL BAEZA BOSCH

SAN FRANCISCO, 41 Y 43, ALICANTE, 41 Y 43, SAN FRANCISCO

La mejor recomendación que podemos hacer de este establecimiento, son los años que lleva de existencia, durante los cuales le ha valido á su propietario una inmensa clientela y reputación merecida en sus trabajos.

Solo citaremos algunos de estos, tales como:

Cajas de cristal para jóvenes.—Id. de palo santo de talla para embalsamar y de caoba macisa para cuerpos menores.—Id. oehavadas y ca talanas y comunes de todas clases para niños, desde 12 reales en adelante.—Para cuerpos mayores de 50.

Dicha Funeraria cuenta con personal inteligente y apto para llenar cumplidamente los encargos que aquellos que por desgracias se vean en la necesidad de servirse de estos establecimientos.

Servicio permanente.—No confundir este establecimiento con otros de su índole.

41 y 43, SAN FRANCISCO, 41 y 43

### Almacenes de hierro y ferretería

DE

HIJOS DE A. TEROL

Calle de San Francisco números 55 y 63, Alicante

### LA TOS

catarral ó de constipado, seca, nerviosa, convulsiva, ronca ó fatigosa, del pecho ó de la garganta, se cura y se alivia siempre con la PASTA PECTORAL del Dr. ANDREU, DE BARCELONA.

Es el remedio mas seguro, cómodo, eficaz y agradable.—Es el más antiguo y el único que jamás ha desmentido sus rápidos efectos, que se notan á la primera pastilla y casi siempre desaparece la TOS por completo antes de concluir la primera caja. Vale 8 reales en todas las buenas farmacias de España y extranjero.

### FABRICA DE ESPEJOS

### DE JOSE REUS

Pórtico de Ansaldo, 4, ALICANTE.

Gran surtido en oleografías, cromos, tarjetas de invitación y felicitación, cuaderno, dibujo de adorno, figura, lineal y paisajes sobres de construcción recreativa, preciosa colección de molduras talladas y con incrustaciones doradas, espejos de lindísimas formas última novedad de París, adornos y molduras para decorar habitaciones, estampas religiosas, sacras, calcomanías, lienzos y cristales en todas dimensiones, etc. etc. Todo á precios arregladísimos.

### VOLAPUK

Nueva gramática para aprender en corto tiempo este idioma nuevo y universal. Necesario á los comerciantes.

PRECIO, 1 PESETA

Se admiten pedidos en la Administración de EL LIBERAL, San Nicolás, 2, entresuelo.

### LA EQUITATIVA

SOCIEDAD DE SEGUROS SOBRE LA VIDA DE LOS ESTADOS-UNIDOS

Sucursal en España. Delegado en esta provincia, D. Ricardo Soto, Teatinos, 8, Escritorio.

### Bandejas de plata antiguas

Las compra en Elche, D. Luis Llorente Aguilar-Tablada, á 30, 34 y 36 reales onza.

### CASA DE COMISIÓN

CONSIGNACIÓN Y TRÁNSITOS J. MALUENDA VICENC

EN ALICANTE

Esta casa se encarga de recibir y expedir á precios módicos, las mercancías que le son consignadas, y pone á la disposición de sus Comerciantes en vinos, sus almacenes y conos para unificar estos líquidos.

Como Agente de la compañía francesa de Navegación á vapor, Sociedad en Comandita al capital de 15.000.000 de francos «cyprien Fabre y compañía de Marsella» se encarga también de hacer, á precios muy arreglados, los transportes directos para Ceite, Marsella, París y otros puntos de Francia.

### Antonio Reus

TIPÓGRAFO

Con tantas las simpatías que el dueño de este establecimiento ha adquirido con el público, que cada día se vé más favorecido por numerosos pedidos que se sirven con mucha prontitud y esmero y con una economía sin igual.

Es obvio decir que se hacen tarjetas de visita, estados, esquelas mortuorias, obras de lujo, carteles, cromos, periódicos y todo lo concerniente al arte de la tipografía.

Jorge Juan, 11 y 13

### TERCIANAS, CUARTANAS, DIARIAS

CURACIÓN RADICAL CON LAS

### PÍLDORAS AMERICANAS DEL DR. GADEA

CAJA CON 40 PÍLDORAS 3 PESETAS EN LA FARMACIA DE SU AUTOR

San Francisco, 24 y 26.—Alicante

En este establecimiento hay un gran surtido de toda clase de aparatos ortopédicos, tales como bragueros, biberones, pulverizadores, lavativas de todas formas y sistemas, medias de goma, gorros para nieve á la cabeza, orinales goma de todas clases, etc., etc.

### CHOCOLATES, TÉS, CAFÉS Y TAPIOCA

DE **MATIAS LOPEZ Y LOPEZ** MADRID.—ESCORIAL

26 medallas de premio.

Tés en botes de la China, de 2 y 4 onzas. Venta en el año 1885, 4 000 000 de paquetes de Chocolate. Elegantes sorpresas en los botes de Café y Tapioca de 200 gramos. Exigir la verdadera marca. Oficinas: Palma alta, 8.

### BAÑOS MINERO-MEDICINALES

DE

### SALINETAS DE NOVELDA

(PROVINCIA DE ALICANTE)

Temporada oficial: desde 1.º de Junio á 30 de Setiembre

Sus aguas cloruradas sódicas fuertes y altamente sulfurosas, llenan todas las indicaciones de las aguas sulfurosas ordinarias y de las aguas cloruradas sódicas. Su acción es escitante y purgante, según la dosis á que se administra. Producen excelentes efectos terapéuticos en el herpetismo, escrofulismo y reumatismo de sujetos débiles ó escrofulosos; pero donde el as manifiestan más ostensiblemente su acción, es en las herpétides húmedas y psoriasis, en las escrofuloides, en las localizaciones de e las diatesis e las mucosas ocular, nasal ó faríngea, y especialmente en las enfermedades de los órganos sensoriales de la mujer. Han sido premiadas con medalla de plata en varias Exposiciones.

### EL LIBERAL

Diario político y de intereses materiales

Este periódico se ocupará, además de los asuntos que hacen relación con su carácter político, de todos cuantos se refieran á la industria y al comercio de Alicante y su provincia.

Se insertarán gratis, todas las observaciones y reclamaciones discretas y racionales que se nos hagan por escrito, por comerciantes, banqueros, corredores, consignatarios, navieros, fabricantes y en general por todos los que se dedican al comercio é industria en cualquiera de sus manifestaciones.

PRECIOS DE SUSCRICIÓN

En Alicante, un mes, 1'75 pesetas.—Un trimestre, 5.—Fuera de la capital, un trimestre, 5'75.—Extranjero, un trimestre, 15.

Anuncios, reclamos, comunicados, remitidos y demás noticias de interés particular á precios módicos y convencionales.

PUNTOS DE SUSCRICION

En la Redacción y Administración, calle de San Nicolás, número 2, y en la imprenta de este periódico, calle de Jorge Juan, números 11 y 13,